

Culte de l'Entraide protestante à St Romans-les-Melle – dimanche 27 avril 2025

Prédication par Jean-Louis Massot

Je vous propose de nous arrêter un instant sur ce terme : » La paix soit avec vous »

Lorsqu'on évoque la paix, on pense d'abord à la fin d'un conflit, à une période de calme entre deux guerres,

De nombreux artistes se sont engagés en faveur de la Paix, à travers leurs actions ou leur œuvre, comme Picasso et sa Colombe de la paix, ou Carl Fredrik Reuterswärd et sa sculpture Non-violence, le pistolet noué, exposé sur le parvis de l'ONU à New York.

Le pape François a aussi travaillé à la paix, reconnu comme un homme de paix.

Il y a des figures emblématiques ayant joué un rôle pour la Paix, comme Gandhi et son action non-violente, Martin Luther King lors de sa lutte pour les droits civiques, Nelson Mandela et sa lutte contre l'Apartheid, le Dalaï-lama, mais aussi des organismes comme Amnesty International, Prix Nobel de la paix en 1977 « pour avoir concouru à garantir les bases de la liberté et avoir ainsi contribué à la paix dans le monde »

Dans le cadre de la bible et du NT en particulier ou ce terme, revient 90 fois la paix a encore une autre signification !

Dans le texte de l'Évangile proposé pour ce dimanche, les disciples sont rassemblé, ils sont encore dans le deuil après la mort du Christ, dans la culpabilité de l'avoir abandonné à son sort et dans l'inquiétude pour la suite,

Ils sont aussi perturbés de constater que Jésus n'est plus dans le sépulcre, et

Ils ne savent pas où il est !

Ils se posent des questions, la réalité de la résurrection du Christ est encore inimaginable pour eux,

C'est alors que Jésus surgit, de façon tout à fait inattendue, Il se présente au milieu d'eux avec ses paroles : la paix soit avec vous,

Cette paix est d'abord une main tendue, un accueil inconditionnel,

Dieu a envoyé Jésus Christ , Il vient à notre rencontre, au travers des paroles et des actes du Christ, Quand bien même nous nous sentirions indigne ou dans le doute, Jésus vient à notre rencontre,

Cette paix est aussi une réconciliation avec nous même.

En effet, c'est une paix en forme de pardon, de délivrance, de guérison de celui ou celle qui était courbé/e sous le poids du passé, celui ou celle qui était étouffé/e par la peur ou la haine. C'est la paix du cœur, la paix de l'âme,

Le Christ surgit au milieu des disciples partageant la bonne nouvelle : il est vivant, agissant, présent. Il transforme celui qui s'approche de lui,

Enfin, cette paix nous associe à l'œuvre du royaume de Dieu, lire V21 et 22 „,

Lorsque Jean écrit son évangile, en 90 après JC, les temps sont troublés et sombres pour les disciples du Christ. Les chrétiens sont soumis à des persécutions de la part de l'empire romain. Les marques sur les pieds et les mains percées du Ressuscité disent aussi une réalité, nous ne serons pas à l'abri de la brutalité du monde. Nous ne serons pas préservés d'éprouver dans notre corps, c'est-à-dire dans notre être, et dans notre quotidien la complexité souvent douloureuse de l'existence humaine dans le monde, l'affrontement à la mort, les effets de la violence, de la haine. La résurrection n'efface pas la dureté du monde, elle ne change pas le réel, mais elle signifie la possibilité d'une autre manière de vivre dans le monde tel qu'il est.

La suite du récit montre la vie des disciples dans une existence suscitée à nouveau, re-suscitée. Ils retrouvent la joie,
Cette existence est caractérisée par une sensibilité et une écoute pour entendre autrement et être autrement attentif au monde qui est le nôtre.

Vous en êtes témoins, dit le Christ, témoins d'un vivre autrement que selon les logiques de destin, d'exclusion, de performance et de prédatation qui condamnent à l'indifférence ou au désespoir. Nous sommes témoins d'un pardon toujours offert, d'une espérance toujours vive, d'une destinée d'éternité, d'un accueil toujours inconditionnel, d'une confiance toujours adressée, d'une résurrection, un relèvement, une renaissance toujours possibles. C'est aussi ce que l'entraide exprime par sa présence, ses gestes de solidarité et son combat pour les plus vulnérables,

Que la paix soit avec chacun de vous, nous dit jesus,

Amen